

Feria del Libro.

2346.1

PASIÓN DE LEER

POR GABRIELA MISTRAL.

DAR UN APETITO.- La fama en favor del libro, que corresponde cumplir a maestros y padres, es la de despertar la apetencia del libro, pasar de allí al placer del mismo y rematar la ~~comida~~ dejando un simple agrado promovido a pasión. Lo que no se hace pasión en la adolescencia se desmorona ~~en~~ la madurez ~~relajada~~.

Volver la lectura cotidianidad, según dice Alfonso Reyes, cosa imposible de olvidar, como lavarse las manos". Dejar atrás el hábito de padres o abuelos, que contaban los libros que habían leído por las catástrofes nacionales o los duelos de la familia. Hacer leer como se come, todos los días, hasta que la lectura sea como el mirar, ~~que~~ naturalmente ~~se~~ goce siempre.

Naturalmente no se toma este hábito si él no promete y cumple sabor.

Probablemente ya van los maestros ~~que~~, celando mucho la calidad de la lectura, la matan, ~~impone~~ lo óptimo a tirones y antes de tiempo. Debemos condescender algo o mucho con el niño, aceptándole ciertas lecturas bobas o laterales. He visto a chiquitos bostezar por unas Iliadas en versión llamada infantil y que se despabilan en seguida con cualquier Julio Verne.

Aceptemos ladinamente el gusto ~~que~~ surdo del niño por la aventura mal escrita, que una vez hecho su "estómago de lector", la aventura anida irá trepándose hacia Kipling y Jack London y de estos a otros, hasta llegar a la Divina Comedia (tremenda aventura por dentro del ánimo), al Quijote o al mundo de Calderón, ~~teniendo~~ ~~que~~ la sola vista de ~~que~~.

Dicen que lo mejor suele ser enemigo de lo bueno; también lo solemne anticipado puede empalagar de lo serio a que ~~destinados~~ ~~que~~ toda la vida. El fastidio lleva la repugnancia.

PASIÓN SUBIDA.- Pasión de leer, linda calentura que casi alcanza a la del amor, a la de la amistad, a la de los campeonatos. Que los ojos se vayan al papel impreso como el perro a su amo; que el libro, al igual de una cara, llame en la vitrina y haga volverse y plantarse delante, en un hechizo, ~~que~~ haga eso, ~~que~~ ~~que~~ ~~que~~. Impetu casi carnal; que se sienta ~~que~~ el amor propio de haber leído los libros mayores de siempre y el sueno de ~~mayor~~; que la noble industria del libro exista por el gusto y uso que hacemos de ella, como existen la tejidos y alimento; y que el escritor se vuelva criatura presente en la vida de todos, a lo menos tanto como político o industrial.

Entonces y no antes, la lectura estará en su punto, como el almbar: ni pedira mas, que fuese manía, ni aceptará menos, que sería flojedad.

Pasión de leer, seguro contra la soledad muerta de los huecos de vida interna, o sea de los más. Sirviese la lectura para colmar este hoyón del fastidio y ya habría cumplido ~~lo~~.

Pasión preciosa de fojejar el mundo por mano más hábil que la propia; pasión de recorrer lo no recorrido, de sentirlo o accionar sobre a posesadas donde dormir soñando unos sueños, si no mejores, diferentes del propicio. Y pasión del idioma, hablado por uno más domoso, o más ágil o más rico que nosotros. Se quiere como a la ~~que~~ entraña a la lengua, y eso no se sube sino leyendo escritura feliz, que es legro del prójimo y que nos da placer ~~que~~ que la nuestra, que nos llega a producir una alegría pasada a corporal de ser ~~que~~.

MUDANZA DEL GUSTO.- El cine está habituando a los muchachos a un tipo de lectura más rápida, más vertical. Bueno será que los novelistas merosos se den cuenta de este ritmo de la generación lectora que viene. El mismo cine les está retrotrayendo a la Imaginación pura, ~~que~~, tirada y reida por nuestros padres, que fueron educados en la calva Ruidosa.

Ahora comienza, y también por el cine — vilipendiado, el amor de la lectura amena de ciencias naturales. Aprovechar el suceso y sacarle el beneficio posible. Obreros he visto leyendo en una sala una "Historia del Cielo", bien ilustrada, y sé que es corriente su gusto de la aventura animal, en Vidas de Abejas, de Elefantes y de bichos ~~estupendos~~...

PACIENCIA.- Por estos caminos de misterios se puede llevar a cualquiera,

Pasión de leer [manuscrito] Gabriela Mistral.

Libros y documentos

AUTORÍA

Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Pasión de leer [manuscrito] Gabriela Mistral. 2 h. ; 32 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa